

Professur für Evangelische Theologie und ihre Didaktik / Biblische Literatur und ihre Rezeption (W3) (w/m/d)

Foto: Thomas Josef

Die Universität zu Köln ist eine der größten und forschungsstärksten Hochschulen Deutschlands mit einem vielfältigen Fächerangebot. Sie bietet mit ihren sechs Fakultäten und ihren interfakultären Zentren ein breites Spektrum wissenschaftlicher Disziplinen und international herausragender Profildbereiche.

IHRE AUFGABEN

Bewerberinnen und Bewerber sollen das Fach Altes Testament oder Neues Testament in der Lehre in voller Breite für alle Lehramtsstudiengänge vertreten, im anderen Fach ist in jedem Semester ein Seminar anzubieten.

IHR PROFIL

Das Institut für Evangelische Theologie ist schwerpunktmäßig mit der Ausbildung von Lehramtsstudierenden aller Schultypen befasst und an einer innovativen Verknüpfung von Fachwissenschaft und Didaktik interessiert. Schulpraktische Erfahrung ist daher erwünscht. Bewerberinnen und Bewerber sollen durch herausragende wissenschaftliche Forschungen im Fach Altes Testament oder Neues Testament national sowie international ausgewiesen sein. Sie sollen über Schwerpunkte in den Bereichen biblische Zeitgeschichte und Entstehung der biblischen Literatur sowie im Bereich Rezeptionsgeschichte verfügen. Das Institut arbeitet in enger Kooperation mit der Evangelisch-Theologischen Fakultät der Universität Bonn und ist um eine Stärkung der drittmittelorientierten Forschung bemüht. Von den Bewerberinnen und Bewerbern wird erwartet, dass sie bereit sind, ihre Forschung in die Breite der Universität und in die internationale Scientific Community einzubringen sowie in der akademischen Öffentlichkeit und im Gespräch mit den Kirchen zu vertreten. Ebenso wird die aktive Beteiligung an allen Belangen der akademischen Selbstverwaltung und an der Förderung des akademischen Nachwuchses erwartet.

WIR BIETEN IHNEN

Die Universität zu Köln bietet Ihnen ein exzellentes wissenschaftliches Umfeld, vielfältige Angebote zur professionellen Personalentwicklung sowie Unterstützung für Dual Career-Paare und bei der Vereinbarkeit von Familie und Beruf.

Die Professur ist zum 01.10.2022 zu besetzen. Es gelten die Einstellungsvoraussetzungen des § 36 Hochschulgesetz NRW. Das Lehrdeputat umfasst in der Regel neun Semesterwochenstunden.

Die Universität zu Köln fördert Chancengerechtigkeit und Vielfalt. Wissenschaftlerinnen sind besonders zur Bewerbung eingeladen und werden nach Maßgabe des LGG NRW bevorzugt berücksichtigt. Bewerbungen von Wissenschaftler*innen mit Schwerbehinderung und ihnen Gleichgestellten sind ebenfalls ausdrücklich erwünscht.

Bitte richten Sie Ihre Bewerbung über das Berufungsportal der Universität zu Köln (<https://berufungen.uni-koeln.de>) bis zum 22.04.2021 an den Dekan der Philosophischen Fakultät. Fügen Sie Ihrer Bewerbung folgende Unterlagen in elektronischer Form bei: Lebenslauf, Publikations- und Lehrveranstaltungsverzeichnis, Lehr- und Evaluationsergebnisse, Urkunden über akademische Prüfungen und Ehrungen, Angaben zu bisherigen Drittmittelinwerbungen.

Professorship in Protestant Theology and its Didactics / Biblical Literature and its Reception (W3) (f/m/d)

The University of Cologne is one of the oldest and largest universities in Germany. With its six Faculties covering a broad spectrum of disciplines and its internationally outstanding research profile areas, it enjoys an excellent reputation for its academic achievements and high standards of undergraduate and graduate education. The University of Cologne's Faculty of Arts and Humanities as one of the largest teaching and research facilities for arts and humanities in Europe represents outstanding subject diversity in modern research and teaching. It offers a wide selection of degree programs and has an international research profile as it is home to renowned institutions, collaborative research areas and graduate schools.

YOUR TASKS

Applicants have to teach at the level of professor in the whole field of Old Testament or New Testament; they are however supposed to teach one class each term in the other field.

YOUR PROFILE

The Department of Protestant Theology is primarily concerned with the training of teachers for all types of schools and the development of an innovative link between general theology and didactics of religion. Practical teaching experience at a school is therefore an advantage. Applicants are also expected to have done excellent research on the Old Testament or the New Testament and to have specific expertise in the history and the literature of the Bible as well as the history of its reception. The Department closely cooperates with the Faculty of Protestant Theology at the University of Bonn. Participation in joint research activities as well as the successful acquisition and implementation of third-party-funded projects are required. Applicants are expected to present their research to the University community, the international scientific community, the academic public and the churches. Applicants should moreover be prepared to contribute to and participate in the Institute's service events and the promotion of young academics.

OUR OFFER

The University of Cologne provides a stimulating academic environment with a wide range of career development opportunities as well as support services for dual career couples and family-friendly working conditions.

The position is available as of 01 October 2022. Formal requirements are detailed in Section 36 of the Higher Education Act of North Rhine-Westphalia (Hochschulgesetz – HG NRW). As a rule, the teaching load comprises nine semester hours per week (i.e., two hours per week is one 90-minute course per term).

The University of Cologne is committed to equal opportunities and diversity. Women are especially encouraged to apply and will be considered preferentially in accordance with the Equal Opportunities Act of North Rhine-Westphalia (Landesgleichstellungsgesetz – LGG NRW). We also expressly welcome applications from people with disabilities / special needs or of equal status.

Please submit your application (curriculum vitae, lists of your publications and of your courses including their evaluation, certificates of your academic exams and distinctions as well as data on the acquirement of third-party-funded projects) via the University of Cologne's Academic Job Portal (<https://professorships.uni-koeln.de>) by 22 April 2021. Your application should be addressed to the Dean of the Faculty of Arts and Humanities.